

Bella Terra, 2 setembre 1945

CALC/0231



Universitat Autònoma de Barcelona
Biblioteca d'Humanitats

V. CALDÉS ARÚS

BALMES, 119, 3.^o 1.^o - TELÉFONO 83467

BARCELONA

Querido hijo: Al dia siguiente de haber sido
recibido el correo mi carta de 29 agosto, se reci-
bió la tuya del 10, a la que me apresuro a
corresponderte con la ilusión de que reci-
ber la presente al mismo tiempo que la anterior. Así no
te causaré angustia que te digo en la otra que elevamos
muchos días sin noticias tuyas, puesto que, por fin, gracias a
Dios, han llegado tan satisfactorias, por lo que respecta a vuelos
bien enter y salud, como deseamos.

Lo que ni me desilusiona es que tu no recibas las mes-
tras. Por lo menos, en la fecha que escribíes - 10 de agosto -, de-
biste haber recibido una de los tres que recuerdo haberte es-
critos (la última no hace al caso, ya que es la que cursé hace
cuatro días). Pero en los dos anteriores habrás alusiones a am-
plios concursos, sobre los cuales queda decir, por lo que fundamental-
mente impreso que, una cuando menos, se ha perdido. Ojalá recibras,
por lo menos, la respuesta. Y quiera Dios que en lo sucesivo. Ya
terminada la guerra, se normalice el servicio de Clippers. No
dudo que en serie, puesto que la carta que contestó me llevó el
viaje en 15 días, o sea en un tiempo mucho más breve del que
estuvieron a continuación durante la guerra.

Ya puedes imaginar cuanta alegría me producen las
noticias que me das respecto a tus actuales actividades y
con que ilusión espero recibir, un día, una de tus otras....
No tengo idea de lo que debes ser hazar bien un trabajo
de la naturaleza de los que atrae tanto afición tus co-
municados y siempre creemos que deben ser más remunerado-
res que los que antes te ocupaban.... No hablas nunca
del estudio, pero como siempre dirijimos la correspondencia
a la misma dirección, hemos de creer que sigues con el mismo
y que no has abandonado del todo el arte publicitario y el
dibujo. Lo que ni me sorprende es que no hayas cultivado
la decoración, que, con todo iniciante en Barcelona, a mi enten-
der es una ocupación más remunerada y menos fatigosa que
la investigación y crítica de arte, o lo que sean estos monu-
mentos que tanto te apasionan. Son, acaso, quies para el
turista, entre amates y eruditos?... aquí, José Plà, cultivo
este arte, desde un punto inferior. Ahora he publicado un
voluminoso libro (400 páginas, 200 fotografías en blanco) "Guia
de la Costa Brava," con un éxito sorprendente, a pesar de su pre-
cio, pts. 90.- Yo no lo he comprado. Desde hace tiempo no leo e

Universitat Autònoma de Barcelona
Biblioteca d'Humanitats

Plà, n' no és en nos cronicals en "Sertius" y "Diario de Barcelona"; he-
va me han dicho que es una obra muy curiosa y que a pesar de
estar escrita con un castellano muy desenfadado, se lee con interés y gusto. Se trata, según me dicen, de una verda-
dera guía, que abarca desde los sistemas de comunicación,
locomoción, velocidades, horarios y precios, todo explicado de ma-
nera directa y pincelada, hasta los horarios para maravillosas
descansaciones de rutas, paisajes y marinas. Muy ilustrada con
fotografías y fotografías, que evoluciona o critica según nos mere-
cen enteros, sin dejar de aludir a los condimentos especiales que
pueden comarse en cada ^{una} ~~casa~~ ^{número} hospedaje, un garantía de agra-
to y apetito que no dejan ~~que~~ ^{que} comarse, aparte de precios, aero-
y buenos o malos modales del servicio.

Xamí estás muy contento con tu carta y he de lograr que
te la conteste. Pero es tan feliz, todo el día paseando por el
bosque, o con mi bicicleta buena, lo que le trajeron los Reyes
— ya me ha dicho alguna vez: "... ni els Reis ... el Rei m'e
voraties ..." — que no se acuerde a ninguna disciplina. Y vo-
nosotros mos considerables por lo mundo que le ha pasado.
Marta muy solo te ha enviado fotos con la bicicleta pequeña
que hace dos años le compré en Vitoria. Pero ahora he de ver si
también un cuñete y te traigo algunas ^{fotos montando en} en bicicleta que
tanto te apasiona: piñon libre, frenos en ambas ruedas, direc-
ción con pierna y los pilotos, quijadas en niquelados, etc. etc.... y
aún más etc. Como no se lo habrían dejado elevar a Bella Pe-
rra, acuerde que ha conseguido su propósito, no calle en n' de
gusto. Con su permiso van tres fotos más, ¡espaldaadas!

Luz que nos reúnes, nos han colmado de satisfac-
ción y nos contemplamos a todos llenos. Tener te encuentre al-
go delgado, pero te adivino enemigo resplandiente, una satisfacción y
que vives bien, signo evidente de que es cierto que vivís mi es-
trechez. Su mejor impresión máxima — dejando aparte el deseo
de poderle alcanzar — es tu salud y tu bienestar.

Roma: Perdóname; quería decirte más cosas de las que te dije, pero
se me ha ido el espacio en alusiones literarias, que no duelo intere-
sme a Pedro. Yo estamos contentos de que seas felices y de que cuide
mucho a Pedro, que, por lo que nos cuenta venus que sigue siendo un
chiquillo grande y muy bueno, y que merece mucho por él se haga
porque no nos reneguemos a una reposición tan larga y esperada,
que muy pronto emperareis a tráiler de nuestros regresos.

muchos abrazos de vuestra Caldés

P.P.

He solido esta mañana, muy temprano, perdiendo la ocasión
de que perse y Xamí pasaran su habitual saludo. Pero no quisieron retra-
yer el curva de la mochila de parte de ellos, un frenético alivio. 3.cep.